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НовостиСентябрь: в школах Йыхви – шесть первых 
классов  и новые специалисты   В Йыхви сносят 

заброшенные 
строения

С 11 сентября Йыхви начал 
снос старых неприглядных 
построек в Йыхви. В первую 
очередь принялись за гара-
жи в центре Йыхви. Следу-
ющими по плану сараи на 
улице Ноорусе и гаражи на 
улице Парги. «ВЙ»

Жительница 
Йыхви отметила 
100-летний 
юбилей

18 сентября старейшина 
Йыхви Макс Каур, 
председатель волостного 
собрания Эдуард Эаст и 
представитель социальной 
службы Керсти Вихманн 
поздравили со 100-летним 
юбилеем жительницу Йыхви 
Линду Леуска.
Линда в хорошей форме и 
жизнерадостна, но вопрос 
о секрете долголетия 
отвечает: “Просто нужно 
делать свою работу и не 
принимать все слишком 
близко к сердцу”. И 
добавляет, что она не 
употребляет алкоголь.
Еще раз поздравляем и 
желаем здоровья и счастья!

«ВЙ»
Фото: Евгения Парв

Первоклассников в Йыхвис-
кую основную школу по-
ступило 56 человек, три 
учебных класса. Тех, кто 
закончит школу в следующем 
году – девятиклассников – 52 
человека.

В новом учебном году за парту 
в Русской основной школе 

опорное лицо, спец-педагог и 
руководитель кружка.

Немного изменится и струк-
тура персонала в детских 
садах. Так, с нового учебного 
года в детском садике 
«Сипсик» будет работать 
«опорное лицо» - помощник 
воспитателя, который станет 
заниматься конкретно с деть-
ми, у которых есть какие-
то нарушения здоровья 
(в данном случае, речь 
идет в основном о детях с 
нарушением двигательной 
активности). Как рассказал 
вице-старейшина Алексей 
Наумкин, родителям детей, 
которым их недуг не мешает 
успешно справляться с учеб-
ным процессом и которые об-
учаемы на уровне здоровых 
детей, будет предложена воз-
можность прийти в обычный 
садик, не в «спецгруппу», 
которая подходит более 
«трудным» детям, но в так 
называемую «группу под-
держки» и возможно это стало 
именно потому, что теперь 
такой специалист имеется.

Что касается больших ре-
монтов, то можно отметить, 
что начался ремонт стадиона 
около Русской основной 
школы, эти работы планируют 
завершить весной. 

Также в данный момент 
идет процесс поставки для 
обустройства территории 
детского садика «Сипсик», 
в планах начать эти работы 
весной 2020 года.

«ВЙ»
Фото: Евгения Парв
 

Йыхвиская основная школа не стала нару-
шать традицию, и, несмотря на то, что 
первое сентября выпало на воскресенье, 
торжественно приняла в свои ряды новую 
смену – первоклассников. Праздничное 
мероприятие состоялось в стенах Йыхвис-
кого концертного дома.

сядут 64 первоклассника, это 
также три учебных класса. 
Девятиклассников – 55 че-
ловек.

К работе в Йыхвиской 
основной школе с этого 
года приступят и шесть 
новых специалистов – 
три помощника учителя, 

Новый руководитель 
социального дома: 
«С таким 
коллективом работа 
идет слаженно»

стp 2

Героем себя не 
считает: йыхвиский 
спасатель получил 
высокую награду за 
спасение жизни
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Свой вклад 
в безопасность 
может сделать 
каждый житель
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17 сентября в газете «Северное побере-
жье» на целую полосу вышла статья-мне-
ние депутата от оппозиции Йыхвиского 
волостного собрания Нины Негласон, кото-
рая громогласно и саркастически обвиняет 
действующую йыхвискую власть (и конкретно 
вице-старейшину Алексей Наумкина) в 
«политизации социальной сферы Йыхви».

.Андрей Лушкин долгие годы 
работал в Департаменте полиции 
и погранохраны, после чего 
два года проработал в частном 
секторе, и теперь является 
директором Социаль-ного дома.

Социальный дом – это не 
дом попечения. Здесь живут 
люди, которые по разным 

причинам оказались в трудной 
ситуации, которым нужна 
поддержка и у которых нет 
достаточных средств, чтобы 
жить самостоятельно. С другой 
стороны, несмотря на ряд 
ограничений, в Социальном 
доме все же люди чувствуют 
себя достаточно свободно. Они 
живут в отдельных комнатах по 
одному человеку, правда есть 
и так называемая «социальная 
квартира» - две комнаты 
объединены, и там проживает 
пенсионерка, которая имела бы 
возможность жить и в городской 
квартире, но ей нравится 
именно здесь. 

Оплачивают люди свое жилье 
сами – 2,50 евро за квадратный 
метр, а услуги – отопление, 
вывоз мусора и прочие делятся 
пропорционально на количество 
жильцов, что позволяет снизить 
финансовую нагрузку на людей, 
живущих в Социальном доме.
В структуре Социального дома 
находится также суповая кухня 
и ночлежка.

«В летнее время ночлежка 
практически свободна, но 
зимой она заполнена. Первая 
ночь в ночлежке бесплатна, 
дальше за человека платит 
самоуправление, в котором он 
зарегистрирован, сам человек 
за ночлежку не платит», - 
рассказал Андрей.

Новый руководитель социального 
дома: «С таким коллективом работа 
идет слаженно»
12 июня к работе в качестве руководителя Социального дома Йыхви 
приступил новый специалист – Андрей Лушкин

Политизация, по мнению 
главного оппозиционера, за-
ключается в том, что Алексей 
Наумкин, приступив к долж-
ности вице-старейшины по во-
просам образования, культуры, 
спорта и молодежной работы, 
принялся пересматривать дей-
ствующие договоренности с 
партнерами-поставщиками ус-
луг социальной сферы, и таким 
пристальным контролем якобы 
создал проволоку в получении 
этих услуг.
Удивительно следующее: че-
ловек, сам находящийся в 
стадии судебного процесса 
(Нина Негласон обвиняется в 
коррупции) открыто обвиняет 
йыхвискую власть в том, что эта 
власть занимается превенцией 
коррупции и работает во 
имя того, чтобы решения и 
управленческие процессы были 
бы прозрачными и законными. 
Неправда ли, парадокс?
Далее ответ на это обвинение от 
Алексея Наумкина:
«Уважаемая госпожа Негласон, 
прямо как буревестник ре-
волюции, обвиняет меня 
в излишней бюрократии и 
бросается на защиту интересов 
«бизнесменов от ком-
мерческой и некоммерческой 
сферы», которые в ее бытность 
в правящей коалиции смогли 
беспрепятственно получить 
в бесплатное пользование 
имущество волости, успешно 
им пользуются и зарабатывают 
на нем до сих пор. При этом 
оппозиция в настоящее время, не 
стесняясь, заваливает доносами 
Полицию безопасности и 
прокуратуру на предмет не-
правильно поставленных дейст-
вующей властью запятых в 
официальных документах. 
Мое обещание перед тем, как 
приступить к своим обязан-
ностям было привести все 
документы в порядок. Это 
касается и пересмотра всех 
заключенных договоров, и 
проведение конкурсов, там, где 
это необходимо, и так далее.
Моей задачей, когда я начал 
разбираться в том, кто оказывает 
специальные услуги нашим 

детям (в данной статье речь 
шла об услугах логопеда), было 
не создать дополнительные не-
удобства детям и родителям, 
а напротив, улучшить орга-
низацию предоставления этой 
услуги. 

Нина Негласон пишет: «Для 
того чтобы получить услугу, 
родитель должен принести 
справку от какого-нибудь дру-
гого специалиста, который 
подтвердит, что ребенок дейст-
вительно нуждается в услуге. 
Так мы обременяем и без того 
перегруженных специалистов, 
и всё потому, что Алексей 
Наумкин никому не доверяет 
(в том числе родителям) и в 
любой деятельности видит 
злонамеренность и коррупцию». 
Смею вас заверить, это не 
вопрос сомнений, а нормальная 
практика, учитывая тот факт, 
что мы выплачиваем деньги из 
волостного бюджета. 
Необходимость услуги должна 
быть подтверждена, обоснована 
и в каком-то смысле даже до-
казана. Я не хочу подходить к 
оказанию важной социальной 
услуги формально, a-ля вы-
платим деньги не вникая, кому, 
сколько и как. Я хочу, чтобы 
дети, имеющие серьезные проб-
лемы в логопедической сфере 
при необходимости смогли бы 
получить более качественную 
услугу, т. е если нужно, получили 
бы услугу клинического ло-
гопеда. Другими словами, 
цель этой помощи - решить 
проблему конкретного ребенка, 
а не поставить «галочку» об 
успешном развитии социальной 
сферы. Я хочу, чтобы дети 
получали помощь по месту 
учебы, в школе или детском 
саду, что было бы удобнее и 
для родителей, и для детей. 
Здесь вопрос риторический: 
что важнее, «освоить» деньги 
или помочь конкретной семье 
или ребенку. Находившийся 
на практике в волостном 
управлении вице-канцлер Ми-
нистерства социальных дел 
Райт Круузе неоднократно го-
ворил, что социальная служба 

должна знать своих клиентов 
и их потребности. А ранее 
существующая и «основанная 
на доверии» услуга при прежнем 
руководстве социального отдела 
также не вела учет и статистику, 
кому и с какими результатами 
услуга была оказана.
Получающий деньги специа-
лист не может давать оцен-
ку необходимости услуги, 
это – коррупционная состав-
ляющая. 
Так что обвинения госпожи 
Негласон звучат не совсем 
уместно.
Следующее обвинение касается 
того, что я активно развиваю 
идею, призванную вернуть во-
лости когда-то «переданные 
партнерам по сотрудничеству» 
объекты.

Как это преподносит госпожа 
Негласон:
«Сейчас руководитель сферы 
очень обеспокоен также из-за 
партнеров по сотрудничеству, 
которые в свое время получили 
от волости (ранее - от города) 
непригодные для эксплуатации 
помещения или здания, сами в 
них инвестировали и сделали 
хороший ремонт с целью 
развивать и оказывать там 
услуги. В глазах Наумкина 
это опять-таки коррупционная 
деятельность. Алексей Наумкин 
все активнее выражает мнение, 
что переданные в пользование 
помещения, объекты, дома 
нужно отобрать. Наверное, это 
вызвано беспокойством, что 
кто-то из поставщиков услуг 
может обогатиться. Прежние 
руководители самоуправления 
придерживались мнения, что 
нужно найти как можно больше 
партнеров, с которыми смогут 
сотрудничать и которые заодно 
отремонтируют и инвестируют 
в волостное имущество, на 
что у самой волости нет ни 
ресурсов, ни, в некоторых 
случаях, интереса, и вместе с 
тем создадут новые услуги и 
рабочие места».
Отрадно осознавать, что среди 
упомянутых партнёров так 
много альтруистов, которые из 
чувства миссии берут непри-
годное волостное имущество и 
ничего от его использования не 
получают.
Прошлая власть раздавала эти 
объекты (волостные земли, 
здания) под разными соусами 
и совершенно бесплатно и 
люди эти были отнюдь не 
чужими тогдашней власти-  
т.е все раздавалось «своим 
людям», тем, кто до сих пор 
поддерживает оппозицию. А 
мы сейчас уверены в том, что 
эти объекты нужны волости 
для развития комфортной 
среды для своих жителей, тем 
более что жизнь показывает, 
что надеяться на партнеров, 
обещавших волости и бассейн 
и ледовый холл, и прочие 
развлечения, не приходится. 
Перефразируя фразу - кто, если 
не волость должна снова стать 
оператором и лагеря Карьяма, 
и Таммикуского спортивного 
холла для того, чтобы сделать 
их вновь доступными взрослым 
и маленьким йыхвисцам.

«ВЙ»

Наумкин на обвинение Негласон: 
«мы обязаны быть корректными в 
обращении с волостными 
деньгами»

Сейчас по словам нового 
руководителя, в Социальном 
доме постоянно проживают 68 
человек. Все они сами могут 
себя обслуживать, потому что в 
доме нет людей по уходу, и если 
человеку требуется посторонняя 
помощь, то он живет в доме 
попечения, что на Кааре, 3.
«Дом попечения не относится к 

нашей структуре, но мы тесно 
сотрудничаем – у нас общие 
проекты, иногда мы переводим 
своих жильцов к ним, тех, кому 
необходим круглосуточный 
присмотр и забота», - поясняет 
руководитель Социального дома.
Всего в Социальном доме вместе 
с директором одиннадцать 
работников. Четверо из них 
выполняют обязанности дежур-
ного, поскольку в доме всегда 
должен находиться тот, кто 
будет следить за порядком и 
соблюдением правил. Правила 
простые – не мешать соседям, 
не злоупотреблять алкоголем, 
не устраивать дебоши. Кроме 
того, на ночь, с 23.00 дом 
закрывается, и это время, когда 
его должны покинуть гости.
«Нельзя сказать, что все, кто 
у нас живут, имеют какие-
то проблемы с законом или 
алкоголем. Есть и спокойные и 
аккуратные жильцы, которым 
мы должны обеспечить без-
опасность и комфорт. Никто не 
должен страдать из-за шумных 
соседей. Именно поэтому наши 
дежурные тщательно за этими 
вещами следят и при необходи-
мости оперативно реагируют 
– связываются с руководством 
и известными службами», - гово-
рит Андрей Лушкин.
По словам руководителя, 
изначально Социальный 
дом задумывался как место 
временного пребывания, пред-

полагалось, что попавшие в 
тяжелую ситуацию люди будут 
находиться здесь временно, 
пока не социализируются, не 
найдут работу, не избавятся 
от зависимости, а после уже 
отправятся в «большую жизнь». 
Но вышло так, что этот дом 
стал местом жительства людей 
на долгие годы, поэтому сейчас 
нужно развивать его с учетом 
этого обстоятельства.
«У нас 144 жилых помещений, 
заполнены 68, поэтому у нас 
есть место и планы развивать 
Социальный дом и дальше, 
чтобы сюда приходили жить, 
чтобы здесь людям было 
комфортно и защищенно, чтобы 
здесь они могли получить 
первую помощь и консультацию 
– это классическое заве-
дение социального типа, оп-
равдывающее свое название», 
- отмечает руководитель 
Социального дома.

Но в то же время, по словам 
руководителя, не обходится и без 
проблем, которые необходимо 
решить в ближайшем будущем. 
Это и состояние самого зда-
ния, в котором частично уже 
проведены работы по реновации 
отдельных систем, и вопрос 
по поводу привлечения сюда 
жильцов, и многое другое.
«Все это возможно только 
при условии участия в го-
сударственных программах, 
потому что это большие 
вложения, неподъемные для 
волостного бюджета. Имен-
но в этом направлении мы 
и будем двигаться. Сейчас 
это, скажем так, убыточное 
предприятие, хотелось бы выти 
на самоокупаемость, и чтобы 
людям тоже жилось здесь 
еще комфортнее», - поясняет 
Андрей Лушкин.

По мнению руководителя, 
несмотря на то, что сейчас 
подобные услуги предлагаются 
и другими самоуправлениями, 
и организациями, все же, 
местоположение Социального 
дома довольно выгодное: здесь 
сосредоточено множество услуг 
социальной направленности: 
это и общество людей с 
недостатками здоровья, и 
Дом попечения, и ночлежка, и 
суповая кухня. А это удобно 
для людей, которые в подобных 
услугах нуждаются.
«На суповой кухне мы можем 
накормить около 20 человек в 
день, поэтому мы тщательно 
выбираем тех, кому эту услугу 
предоставить. Мы должны быть 
уверены, что покорим именно 
тех, кто в этом действительно 
нуждается», - говорит руко-
водитель Социального дома, 
однако подчеркивает, что 
работники всегда могут войти 
в положение человека, если 
видят, что ему нужна помощь.
«У нас очень хороший кол-
лектив, за это я хотел бы 
поблагодарить прежнего ру-
ководителя, который этот кол-
лектив сформировал. С такими 
людьми можно работать и в 
удовольствие, и на результат».
Евгения Парв
Фото: Евгения Парв
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из 14 членов, которые в 
своем большинстве являются 
профессионалами в области 
образования и молодежной ра-
боты, также ее членом является 
представитель молодежной 
полиции. При необходимости 
на заседание комиссии пригла-
шаются и другие активные жи-
тели, и специалисты. 
Комиссией составлена про-
грамма на год, в которой от-
ражены основные вопросы 
и предложения повестки дня 
Волостного собрания и другие 
актуальные в данной сфере 
темы.
Являясь председателем комиссии, 
мне отрадно отметить, что у нас 
царит атмосфера слаженной 
работы и конструктива. Из 

Героем себя не считает: йыхвиский спасатель получил 
высокую награду за спасение жизни   

Спасатель Йыхвиской 
команды Восточного 
спасательного центра 
Игорь Челобитчиков 
удостоился высокой 
награды – медали за 
спасение жизни III 
степени. Сам Игорь не 
позволяет называть 
себя героем и скром-
но отвечает на во-
просы знакомых, за 
что же его наградили, 
фразой «за участие в 
одной спасательной 
операции».
На самом деле Игорь – 
настоящий герой, подаривший 
возможность жить.
Это случилось не на дежурстве, 
в выходной для спасателя день. 
Игорь гостил у своих родителей, 
в многоквартирном доме на 
Нарвском шоссе.
«Мои родители люди пож-илые, 
мы отправились спать каждый 
в свою комнату, когда ночью я 
проснулся от странных звуков, 
доносившихся из комнаты отца. 
Отец частенько ворочается во 
сне, и поначалу я не придал этим 
звукам никакого значения».

Но что-то все же показалось 
Игорю странным, он встал с 
кровати и отправился проверить, 
все ли с отцом в порядке. Было 
около по-лвторого ночи. 
«Я вошел в комнату и уви-
дел, что практически все уже 
задымлено, оконное стекло 
трещит от высокой температуры 

раструктура, летние лагеря), 
деятельность молодежного пар-
ламента, вопросы школьного 
насилия, меры повышения 
мотивированности педагогов, 
программы, направленные на 
будущее молодежи, меры для 
профилактической работы в 
сфере правопорядка и многое 
другое.
Таких «горячих» и нужных 
тем немало, и их необходимо 
обсуждать, находить общее на-
правление и решать, учитывая 
перспективы на будущее. 
Я желаю всем успешного нового 
учебного года, смелости, энер-
гичности для того, чтобы гово-
рить об актуальных проблемах 
и воплощать конструктивные 
предложения в жизнь!

Начался новый учебный год, 
и это значит, что начался 
ежегодный процесс образования 
у нашего молодого поколения. 
Это не означает только 
обучение в школах, но и об-
разование наших малышей-
дошкольников, исходя из их 
индивидуальных особенностей, 
а также внеклассное образо-
вание молодежи путем участия 
в различных кружках по инте-
ресам.
В сентябре было бы правильно 
поговорить и о Комиссии волост-
ного собрания по образованию и 
молодежной работе, поскольку 
часто происходит так, что больше 
бросаются в глаза достижения 
городской управы, например, 
отремонтированные дороги или 

Думая о качестве образования и действуя от имени молодежи создадим будущее Йыхви

(эти звуки я и слышал), а отец 
сидит на кровати и не понимает, 
что происходит. В окно уже 
были видны отблески пламени 
из объятой огнем соседской 
квартиры», - рассказывает 
Игорь.

Мужчина схватил отца в охапку, 
из другой комнаты, куда дым 
еще не добрался, вышла мама, и 
Игорь начал выводить родителей 
из дома. По его словам, когда 
он открыл дверь квартиры, 
то лестничная клетка была 
полностью задымлена. Счет 
шел на секунды, и Игорь начал 
поспешно спускаться вниз, 
держа около себя престарелых 
родителей. Навстречу подни-
малась пожилая женщина, 
которая на глазах Игоря потеряла 
сознание.
«У меня не хватило рук взять еще 
и ее, я быстро вывел родителей 
из подъезда и бегом вернулся 
назад за ней», - вспоминает 
Игорь.

Быстро в дыму он поднялся 
на второй этаж и вытащил 
находящуюся без сознания 
женщину наружу. Поняв, что 
у пострадавшей отсутствуют 
дыхание и пульс, Игорь не 
растерялся, и, по его признанию, 
стал делать «как учили» - массаж 
сердца. В руки подъехавших 
медиков Игорь передал жен-
щину, когда она уже начала 
приходить в сознание.

На вопрос, приходилось ли 
ему до этого уже кому-то 
оказывать первую помощь, 
Игорь улыбается и говорит, 
что во втором классе помог 
учительнице вытащить занозу.
На вызов отреагировала родная 
команда Игоря – спасательная 
команда Йыхви. Удивились, 
увидев своего коллегу, закон-
ный выходной которого обер-
нулся таким необычным и 
напряженным днем.
«Ребята сказали, что я все 
сделал правильно, похвалили 
мои действия, и это было очень 
приятно. Но самой большой 
наградой для меня стала весть 
о том, что с пострадавшей 
женщиной все хорошо, на 
следующий день ее уже 
выписали из больницы».

Работа мечты
Игоря можно назвать «свежим» 
- на работу спасателем он 

поступил всего два года назад.
«Я работал до этого на заправке, и 
в один момент понял, что работа 
меня абсолютно не устраивает, 
и дело даже не в деньгах, а в 
сути работы. Я стал подыскивать 
себе другое место и обратился к 
знакомым спасателям узнать, не 
нужны ли в команду люди. Если 
честно, я звонил без особенной 
надежды, мне казалось, что все 
места на таком рабочем месте 
укомплектованы, но я должен 
был попытаться, потому что 
для меня это было важно – это 
именно то место, где я бы хотел 
работать, именно та профессия, 
в которой я мог бы расти».

Неожиданно для мужчины 
ему ответили, что в команду 
нужен человек. Придя на 
собеседование, Игорь не стал 
скрывать, что не знает о работе 
спасателя ровным счетом 
ничего, но готов учиться 
всему необходимому. Его 
взяли, а дальше была учеба 
в Спасательном колледже 
Вяйке-Маарья, тренировки, на-
пряженные и не очень смены, 
радость от слаженной командной 
работы и многое другое, что 
по кирпичику составляет одну 
из самых важных профессий – 
профессию спасателя.

«Коллектив принял меня очень 
хорошо, все мне помогали и 
поддерживали. Да, мы можем 
шутить между вызовами, 
поднуривать друг над другом, 
но, когда ты оказываешься на 
происшествии, все шутки уходят 
в сторону, и начинается четкая 
командная работа», - говорит 
Игорь, подчеркивая, что именно 
это ему нравится больше всего.
Игорю повезло – он всегда 
для себя занимался спортом 
и говорил по-эстонски на 
уровне, необходимом для 
работы спасателя. Именно 
поэтому физическая под-
готовка и различные тесты 
на выносливость, как и собе-
седование на государственном 
языке, не стали помехой для 
осуществления его мечты 
работать спасателем.

На вопрос, помнит ли он свое 
первое происшествие, связанное 
с трагическими последствиями, 
отвечает, что помнит хорошо. 
Это было тогда, когда пришлось 
доставать со дна водоема тело 
утонувшего мужчины. Это было 

непросто, но у Игоря крепкие 
нервы, и он знал, что в работе 
спасателя неизбежны ситуации, 
когда нужно концентрироваться 
на работе, а не уходить в тяжелые 
эмоции.

Игорь считает, что нашел 
себя
«Работа спасателем развивает, 
дает адреналин, помогает 
почувствовать «плечо това-
рища», радует результатами, 
когда ты понимаешь, что от 

твоих действий может зависеть 
чья-то жизнь и когда ты можешь 
реально помочь». 
На вопрос, следует ли го-
сударству еще поднять зара-

ботную плату спасателям, Игорь 
отвечает, что пришел сюда не 
из-за денег, еще до последнего 
(случившегося в начале этого 
года – ред.) повышения зарплаты 
спасателям, и что для него, 
все же, основной мотивацией 
стала суть работы. Но, конечно 
же, деньги никогда не бывают 
лишними, добавляет он.

Спрашиваю, с какими труд-
ностями и особенностями 
приходится считаться, работая в 

спасательной команде.
«Прежде всего, необходимо 
все время тренироваться. Когда 
ты попадаешь на тяжелое 
происшествие, характер которого 

специфический и которое слу-
чается крайне редко, то все 
же тебе необходимо немного 
больше времени, чтобы оценить 
свою готовность правильно и по 
инструкции реагировать. Есть 
такое понятие «память рук», 
это когда руки сами помнят, что 
и в какой последовательности 
нужно делать. Это связано 
с вязанием узлов при про-
исшествиях, в которых не-
обходимо спасать людей с 
обрывов, или же с работой 
с иными вспомогательными 
спасательными средствами. 
Именно поэтому спасатель всегда 
или учится новому, или повторяет 
пройденное. Это постоянные 
тренировки, без этого никуда», - 
объясняет Игорь.
А еще ему нравится, что 
работа спасателя не ограничена 
тушением пожаров, это и 
консультирование людей, 
и праздники для детей, и 
инфодни, в которых Йыхвиская 
спасательная команда с 
удовольствием принимает 
участие, повышая уровень ос-
ведомленности людей, что, 
конечно же, является еще 
один шагом к временам, когда 
количество смертей в пожарах 
и на водоемах уменьшится, а в 
идеале, перестанет быть нашей 
реальностью.
Евгения Парв
Фото: Спасательный 
департамент, Евгения Парв

же деятельность волостного 
собрания, когда поднимаются 
острые политические темы, а 
аналитическая, направляющая 
работа комиссии остается в тени.
Если коротко, то задача 
каждой комиссии – анализ 
выработанных управой и 
направленных в волостное соб-
рание предложений, а также 
инициирование собственных 
предложений, однако в более 
широком смысле комиссия 
должна формировать политику 
в этом секторе, т.е. ставить 
цели и задачи, в каком направ-
лении следует двигаться мест-
ному самоуправлению для 
осуществления этих целей.
Комиссия по образованию и 
молодежной работе состоит 

важных тем следует назвать 
то, что комиссия обсуждала и 
поддерживала строительство 
нового здания Йыхвиской 
основной школы и обеспечение 
процесса обучения в этот пе-
риод времени, открытие новой 
ясельной группы в детском саду, 
реновацию принадлежащих 
Спортивной школе объектов, 
поскольку эти вопросы ка-
саются как дополнительного 
образования, так и деятельности 
молодежи и образования в це-
лом. 
Также без внимания не ос-
тались возможности развития 
образовательных учреждений и 
кружков и школ по интересам, 
возможности проведения досуга 
для молодых людей (инф-

Ирина Шульгина,
директор Йыхвиской русской 
основной школы
председатель комиссии по 
образованию и молодежной 
работе
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Юный йыхвиский спортсмен 
успешно выступил на 
чемпионате Эстонии

На прошедшем юношеском 
чемпионате Эстонии по легкой 
атлетике успешно выступил 
учащийся спортивной школы  
и клуба VISA  Йыхви Савва 
Новиков.

В возрастной группе U14 
Савва Новиков завоевал три 
золотых медали. В тройном 
прыжке Савва победил с 
результатом 11,57м. В барьерном 
беге с результатом 11,64 сек. 
и в прыжках в длину показав 
результат 534 м.
После этих соревнований Савва 

Новости спорта Узнай об Йыхви больше: 
горожане сделали это с помощью 
увлекательной игры

Новиков успешно выступил на 
Васильковых играх в Пярну, 
выиграв соревнования по 
прыжкам в длину и заняв 
третье место в барьерном беге.
Завершил Савва Новиков 
выступление в летнем сезоне 
участием в юношеском 
первенстве Эстонии по 
многоборьям. Выступая в 
юношеском девятиборье, Савва 
смог занять высокое третье 
место, набрав в сумме 6354 
очков, показав следующие 
результаты 100м -12,53, прыжок 
в длину- 5.29, толкание ядра- 
10.05, прыжках в высоту- 1.47, 
беге на 110 м с барьерами- 11,65, 
метание диска- 28.40, прыжках 
с шестом- 2.49, метание копья- 

Каролина Силд,
констебль города Йыхви

Прошел сентября и наступило 
время подвести итоги первой 
половины текущего года. В Ида-
Вирумаа в первую половину 
2019 года зарегистрировали 

14 сентября в Йыхви 
прошёл городской 
квест (поисковая 
игра), который был 
организован центром 
неформального 
образования MTÜ 
Progress Center 
при финансовой 
поддержке Фонда 
интеграции. 

27.49 и беге на 1000м- 3.22,23. 
Еще до прыжка с шестом 
Савва Новиков лидировал в 
многоборье. Если учесть, что 
в нашем регионе отсутствуют 
условия для подготовки 
в легкоатлетическом 
многоборье, то Савва Новиков 
имеет большой потенциал, 
чтобы вырасти в хорошего 
многоборца. Большие надежды 
связываем с тем, что в Йыхви 
началось строительство 
школьного стадиона у Русской 
основной школы.

Виктор Предбанников
Тренер Йыхвиской спортивной 
школы и клуба Visa

Свой вклад в безопасность может сделать каждый житель
1949 нарушений правопорядка, 
из которых 171 было заре-
гистрировано в городе Йыхви. 
Основные преступления 
по-прежнему – преступления 
против личности, имущества и 
дорожные нарушения.
В первой половине года в 
городе Йыхви было заре-
гистрировано 64 эпизода прес-
туплений против личности, 
что в сравнении в первой 
половиной прошлого года на 
26 случаев больше.  Большая 
часть таких преступлений 
связана с внутрисемейными 
конфликтами. Число случаев 
официальных обращений о 
домашнем насилии, осталось 
на прежнем уровне (52), од-
нако число сообщений о 
преступлениях, связанных с до-
машним насилием по сравнению 

с прошлым годом увеличилось 
(41 случай).
Домашнее насилие является 
по-прежнему приоритетом 
полиции, поскольку раннее 
вмешательство предупреждает 
усугубление ситуации в буду-
щем, предотвращает повтор-
ные случаи и трагические 
последствия. Существенная 
роль при работе с жертвами 
насилия и проблемными 
семьями – у работников 
центра помощи жертвам, 
который предлагает людям 
эмоциональную поддержку, 
находит возможности для 
бесплатного предоставления 
психологической и кризисной 
помощи и дает всю необ-
ходимую информацию, куда 
можно обратиться и как решить 
проблему. Работник центра 

помощи жертвам принимает по 
адресу Раху 38, Йыхви, в поли-
цейском отделении. 
По сравнению с прошлым годом 
число зарегистрированных 
в Йыхви правонарушений 
выросло на 0, 5%. Основные 
правонарушения – дорожные, 
их число по сравнению с 2018 
годом в 2019 уменьшилось 
на 32 случая. На 56 случаев 
уменьшилось и число нару-
шений законодательства. Свя-
занных с наркотическими и 
психотропным веществами пре-
ступлений в первую половину 
этого года зарегистрировано 
60, что в сравнении с этим же 
периодом прошлого года на 35 
случаев меньше.
Снизились и показатели прес-
тупности несовершеннолетних 
– на 7,5%. Если в первой 

половине 2018 года на тер-
ритории города Йыхви со-
вершенных подростками 
правонарушений было заре-
гистрировано 53 случая, то в тот 
же период 2019 года этих случаев 
было 49. В первую половину 
2019 года в городе Йыхви было 
зарегистрировано 5 дорожных 
происшествий с пострадавшими 
(пострадали 6 человек).

В сентябре существенно уве-
личилась нагрузка на дорожное 
движение, поскольку на улицы 
вышли школьники, которые 
спешат в школы, и родители, 
спешащие за своими детьми 
на автомобилях. Кроме то-
го, на улицах появились 
первоклассники, которые еще 
только учатся самостоятельно 
передвигаться по улицам 

города. Здесь очень важны 
несколько составляющих: осто-
рожности и внимательность 
водителей, пример взрослых 
по безопасному движению и 
то, чтобы родители несколько 
раз прошли путь до школы и 
обратно вместе с ребенком.
Поднять уровень безопасности 
могут все члены нашего 
общества. Замечайте про-
исходящее вокруг, присмат-
ривайте за своим имуществом 
и сообщайте по номеру 112 
в случае подозрений на то, 
что водитель, находящийся за 
рулем, может находиться под 
воздействием алкоголя и в 
случае сомнительно ведущих 
себя лиц. Каждый житель 
может внести свой вклад в 
профилактику преступлений и 
помочь в их расследовании.

остальные – правонарушения, 
связанные с наркотиками, ал-
коголем и прочими нарушениями. 

Дорожно-транспортных про-
исшествий с пострадавшими 
было зафиксировано два, в них 
пострадали три человека. 

В первые полгода 2018 года 
погибших в ДТП не было, в этом 
году – к сожалению, один человек 
погиб.

Общее положение правопорядка 
в первые полгода текущего года 
осталось на прежнем уровне. 

Целями мероприятия были 
улучшение коммуникации 
между эстоноязычными и рус-
скоязычными жителями Йыхви, 
а также участники квеста узнали 
некоторые исторические факты 
о городе. Например, в одном 
из заданий нужно было узнать 
у прохожих, как называлась 
раньше улица Яама. Мало кто 
из участников квеста знал, что 
в советские времена это была 
улица Ленина. 
Также участники делали фо-
тографии у исторических мест: 
памятников, церквей, желез-
нодорожного вокзала, узнавая 
исторические факты об этих 
территориях. В городском 
квесте приняли участие бо-
лее сорока человек разного 
возраста, многие до этого не 
были знакомы. 
Также в игре участвовали три 

международных волонтера: 
из Украины, Австрии и Ис-
пании. По словам главного 
организатора мероприятия и 
руководителя MTÜ Progress 
Center Артема Малахова, идея 
и задумки квеста обсуждались 
уже давно. 

“Наша организация занимается 
международными проектами, 
где такой вид знакомства с 
городом и его историей очень 
популярен и является одним из 
ответов на вопрос, что такое 
неформальное образование. В 
данном мероприятии приня-
ли участие люди разного 
возраста: от 4 до 60 лет, 
которые познакомились друг 
с другом только на игре и 
которым пришлось учиться 
взаимодействовать ради победы 
в квесте, при этом получая  

знания и просто проводя 
субботнее время увлекательно и 
с пользой”. 
В квесте участвовало четыре 
команды, в конце мероприятия 
все участники были поощрены 
ужином в Alzur Grand Caffe и 
отмечены призами, а команда-
победительница получила глав-
ный приз - игру в Йыхвиском 
боулинге. Важно отметить, что 
участие в мероприятии было 
бесплатным, и пройти квест мог 
любой желающий.
Мероприятие проходило в рам-
ках подпроекта Integratsiooni 
Sihtasutus «Сотрудничество 
в сфере интеграции» проекта 
Европейского социального 
фонда «Меры поддержки инте-
грации общества Эстонии»

Артем Малахов
Фото: архив MTÜ Progress Center

Обзор правопорядка в волости Йыхви
Юхан Рейси 
Констебль Йыхвиской волости

За первые полгода этого года 
на территории волости Йыхви 
(исключая город Йыхви) было 
зарегистрировано 19 кри-
минальных преступлений, это 
на одно преступление меньше по 
сравнению с таким же периодом 
прошлого года. Большинство 
(5) нарушений связано с не-
достойным физическим об-
ращением. По сравнению с 
прошлым годом их количество 
увеличилось на 2 случая.
Преступления против имущества 

были зафиксированы в двух 
случаях, что на один случай 
меньше, чем в прошлом по-
лугодии. Дорожно-транспорт-
ных нарушений, связанных с 
управлением транспортного 
средства, как и в первом по-
лугодии прошлого года, 5.

Нарушений правопорядка на 
территории волости было за-
регистрировано 312, в этот же 
период прошлого года их было 
410. Львиную часть образуют 
дорожные происшествия (в 
первые полгода 2019 – 299, в 
первые полгода 2018 – 397), 

По-прежнему, проблемные места 
– это дорожно-транспортные 
происшествия и случаи дома-
шнего насилия (15 к текущему 
времени, 6 – в первую половину 
прошлого года). В пяти из этих 
случаев было начато уголовное 
производство (на 4 случая 
больше, чем за этот же период 
прошлого года).

Начался школьный период, 
просьба родителям быть вни-
мательными, передвигаясь с 
детьми, и в отношении других 
детей, находящихся на улице. 
Проверьте ваши транспортные 

средства и транспортные 
средства детей – велосипеды, 
самокаты и т.п. на предмет того, 
чтобы все было в порядке и 
соответствовало требованиям 
безопасности. 

Кроме того, у всех обязательно 
должны быть прикрепленные на 
одежду отражатели.

Давайте будем примером для 
остальных и внимательны при 
передвижении как пешком, 
так и за рулем транспортного 
средства!
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Фотоновость
Восточный спасательный центр отпраздновал 100-летие пожарной службы

Йыхви радует детей новыми площадками для игр и спорта
3 сентября 
торжественно 
открыли спортивно-
игровую площадку 
в Таммику. Проект 
реализовали благодаря 
финансированию 
из программы Lead-
er в сотрудничестве 
с Йыхвиским 
самоуправлением и 
жителями Таммику.
Кроме этой площадки 
в последнее время 
были построены также 
площадки за домом по 
Нарвскому шоссе 84, на 
Харидусе 9, Нарвском 
шоссе, 29 и Пуру теэ 7. 
Вскоре и в городском 
парке появится 
новая современная 
спортивно-игровая 
площадка.
В самых ближайших 
планах – площадки для 
пожилых и скейт-парк.

«ВЙ»
Фото: Евгения Парв

13 сентября в Йыхви 
отпраздновали 
100-летие основание 
профессиональной 
пожарной службы. В 
честь этого события 
Восточный спасательный 
центр чествовал своих 
работников и партнеров по 
сотрудничеству подарками 
и благодарственными 
письмами.
На мероприятие были 
приглашены также предста-
вители Йыхви, поскольку 
Восточный спасательный 

центр успешно сотруд-
ничает с волостью и 
городом в вопросах 
безопасности.
Выступая представителем 
от Йыхви, председатель 
волостного собрания 
Эдуард Эаст отметил, 
что одним из самых 
больших парадоксов в 
мире является то, что 
каждый человек знает, 
что каждый день с кем-то 
случаются несчастья. Но 
при этом каждый человек 
убежден, что его эти 

несчастья не коснутся.
«Второй парадокс – это 
огонь. На протяжение 
веков огонь является 
символом тепла и света, 
но когда он выходит 
из-под контроля, то ему 
сопутствует огромная 
разрушающая сила. Я 
благодарю спасателей 
за то, что они не боятся 
встать на защиту людей, 
противостоять силе огня. 
Вы  - настоящие герои», - 
подытожил Эаст.



ВЕСТНИК ЙЫХВИ   6 объявления

Календарь культуры
В зале ратуши
Календарь культуры
В зале городской ратуши
6 октября в 13.00 клуб разных народов «Ландыш»
27 октября в 13.00 клуб пожилых «Серебряный 
волос»

В центральной библиотеке Йыхви

2, 9, 16, 23 и 30 октября комната рукоделия, 
руководитель Герри Оргма
Комната историй работает по субботам в 12.00
22 октября в 15.00 учебная комната по творческому 
письму от Катрин Паутс для учащихся гимназий
В 18.00 публичное интервью с Катрин Паутс
29 октября в 15.00 учебная комната по творческому 
письму от Майта Вайгу и Аллана Вайнола для 
учащихся гимназии
В 18.00 вечер встречи с Майтом Вайгу и Алланом 
Вайнола

В Концертном доме

7 октября в 19.00 – концерт ко Дню учителя
9 октября в 12.00 – День пожилого человека 

Помощь и консультация 
слабослышащих пройдет 

9 октября с 10.30 до 14.00 
в Йыхвиской управе (Кооли 2, Йыхви). 

С собой взять карту вспомогательных средств.
Регистрация на прием начнется с 1 октября по 

телефону 5287827.

Уважаемы пенсионеры!
Напоминаем, что у вас есть возможность 

БЕСПЛАТНО три раза в неделю заниматься 
спортом в Йыхвиском спортивном центре 

по адресу Hariduse 5, Jõhvi
 Понедельник 12.00 -14.00 -  силовой зал
 Среда 14.00 -15.00 – бассейн
 Пятница 12.15-13.15 - гимнастика

Все тренировки будут проходить под 
руководством опытного тренера!

Мы вас ждем!

Алексей Наумкин, вице-старейшина Йыхви

В августе зарегистрировали 
рождение восьми маленьких 
жителей Йыхви

Ариана Куусеметс
Мариэль Казаченко 
Санна Пыллумяэ 
Эва Луллу 
Оливия Тюнни 
Матвей Гринчак 
Аарон Марков 
Богдан Давиденко 

В сентябре свой день 
рождения отмечают 
следующие почтенные 
жители Йыхви:

100
Линда Леуска 18 сентября

94
Мария Зайцева 23 сентября

93
Надежда Амер 4 сентября 
Алексей Буренков 12 сентября 
Фриида-Алииде Селл 
21 сентября 

92
Виктор Понкин 1 сентября 
Елизавета Шубарева 
15 сентября 

91
Мария Кижло 29 сентября 

90
Валентина Голубева 
14 сентября 
Карл Хейнманн 16 сентября 
Антонина Митрофанова 20 
сентября 
Николай Бородачев 
24 сентября 
Вера Роод 29 сентября 

89
Мария Супонина 14 сентября 
Эльфрида Винни 28 сентября 

88
Аита Нурм 10 сентября 
Надежда Пеняз 10 сентября 
Меери Саарест 13 сентября 
Екатерина Костричкина 
14 сентября 
Раиса Мирт 18 сентября 
Олав Тинт 24 сентября 

87
Анатолий Измайлов
5 сентября 
Хелью Ныммисте 
22 сентября 
Александр Путролайнен 
24 сентября 

86
Вера Колодезная 
22 сентября 
Лейли Молодов 
25 сентября 

Элиза Либа 26 сентября 
Аста Тислар 27 сентября 
Вилберт Пуусепп 
30 сентября 

85
Мария Степанова 
2 сентября 
Александр Крушевский 
4 сентября 
Нина Петрова 13 сентября 
Мария Дробина 15 сентября 
Любовь Соргина 
15 сентября 
Анна Шашенко 19 сентября 
Станислав Катрунов 
20 сентября 

80
Любовь Вирунурм
6 сентября 
Валентин Кудинов 
10 сентября 
Вилма Йыгисоо 12 сентября 
Лайне Дорошенкова 
13 сентября 
Людмила Крушевская 
15 сентября 
Любовь Данченко 
16 сентября 
Лидия Либлик 21 сентября 
Надежда Савчук 
25 сентября 
Галина Зайцева 
26 сентября 
Пеэтер Тедер 29 сентября 

75
Зинаида Еромолович 
10 сентября 
Юри Линде 23 сентября 
Анатолий Кузнецов 
26 сентября 
Кати Кузнецова 
28 сентября 
Михкель Кальюранд 
29 сентября 
Аугуст Лаансалу 
29 сентября 

70
Раиса Корстник 1 сентября 
Евгений Козлов 1 сентября 
Галина Синюгина 1 сентября 
Александр Сташков 
6 сентября 
Роберг Гайдай 
9 сентября 
Александр Гермоненко 
12 сентября 
Валентина Бегиашвили 
15 сентября 
Юрий Максимчук 
15 сентября 
Алла Карья 15 сентября 
Валентина Кыйв 
16 сентября 
Александр Кижло 
18 сентября 
Лидия Гайдашева 
18 сентября 
Евгения Шелгунова 
20 сентября 
Амбола Арбейтер 
21 сентября 
Ольга Василькова-
Горшенина 29 сентября 

Просим тех, кто не хочет, 
чтобы его имя было 
опубликовано в газете, 
связаться с редактором 
«Вестника Йыхви»

Йыхвиский концертный дом уже совсем скоро 
откроет 15 сезон

Пятнадцатый концертный сезон в Йыхвиском концертном 
доме открывает 2 октября Академическим симфоническим 
оркестром Санкт-Петербургской филармонии. Этот коллектив, 
которым с 1988 года руководит н.а. России Юрий Темирканов, входит 
в десятку ведущих мировых оркестров. Концерт будет особенно 
интересен тем, кто понимает гениальную музыку Чайковского и 
Рахманинова. И тем, кто мечтает вживую насладиться талантом 
молодого скрипача-виртуоза Сергея Догадина – триумфатора 
Международного конкурса им. П.И. Чайковского этого года. За 
дирижёрским пультом народный артист России Николай Алексеев.  

Полюбившиеся публике театры из Санкт-Петербурга и 
Москвы вновь порадуют йыхвиских театралов. 
После длительного перерыва йыхвиские театралы вновь смо-
гут встретиться с артистами санкт-петербургского 
Театра «На Литейном». Театр неоднократно приезжал в Йыхви. Такие 
спектакли как «Эдип-царь», «Любовь и смерть Зинаиды Райх», 
«Пышка», «Где мой Париж?» «Святочный рассказ с привидения-
ми» не оставили зрителей равнодушными. В этом году, 6 октября 
в 12.00 на сцене Йыхвиского концертного дома будет показан 
легендарный спектакль для всей семьи «Пеппи Длинный чулок», а в 
18.00 экстравагантная, бродвейская комедия «Примадонны», по пье-
се Кена Людвига.

24 ноября спектакль «Ромео и Джульетта» в постановке москов-
ского Театра имени М.А. Булгакова. В главных ролях Филипп Блед-
ный и Катерина Шпица. В прошлом сезоне спектакль «Мастер и 
Маргарита» в постановке Сергея Алдонина этого же театра пользо-
вался большим успехом, и на пьесу Ульяма Шекспира уже продана 
половина зала. 

28 декабря Московский театр «Чудаки» покажет спектакль для 
детей «Волшебная елка 5». Новогодние представления Театра 
полюбились нашим маленьким зрителям. Особенно запоминается 
детям игровая программа со сказочными персонажами в фойе 
до начала представления, в которой дети не только зрители, но и 
участники.

Близится рождественская пора 
Торжественный новогодний концерт «Eesti Kontsert» и Таллинн-
ского камерного оркестра представит вниманию публики семью 
Рандалу. Главным номером программы будет один из красивейших 
фортепианных концертов Моцарта. Красок и настроения добавит 
творчество вернувшегося с Манхэттена домой пианиста и компози-
тора Кристьяна Рандалу, точно подмечающее актуальные направле-
ния современной музыки. 

11 декабря Национальный балет Эстонии представит балет на музыку 
П.И. Чайковского «Щелкунчик», в сопровождении симфонического 
оркестра театра. Представление в 13.00 уже распродано, но на спек-
такль, начинающийся в 18.00, ещё можно приобрести билеты. 

Серия концертов, посвящённых 250 летию 
Л.В.  Бетховена
С программой, посвященной творчеству Бетховена, 28 ноября вы-
ступит Майкл Фойл (скрипка) и Максим Щура (фортепиано), а 7 
февраля 2020 года состоится концерт Новосибирского камерного 
оркестра.
Молодежь может заинтересовать проходящий 23 января кон-
церт латвийского ансамбля Dagamba названием Ludwig Van 
Rammstein, в программе которого – музыка Бетховена и группы 
Rammstein бунтарство, грубая сила и суровая лирика. Концерт по-
ражает воображение сопоставление и узнаванием, ориентирами 
служат виртуозность, мощь и креативность ансамбля. Одноименный 
компакт-диск ансамбля в 2017 году завоевал титул лучшего латвий-
ского альбома инструментальной музыки. 
 
И куда же без джаза?  
Незабываемые хиты Гершвина в исполнении французских джазо-
вых музыкантов прозвучат в Йыхвиском концертном доме 4 
октября. Жан-Марк Фольц и Стефан Олива представят свои трактов-
ки всеми любимых мелодий. 
По информации от Йыхвиского концертного дома-


